



**UNIVERSIDAD NACIONAL JOSÉ FAUSTINO SÁNCHEZ CARRIÓN**

**FACULTAD DE MEDICINA**

**ESCUELA ACADÉMICO PROFESIONAL DE  
ENFERMERÍA**

**TESIS**

**“INFLUENCIA DE LOS FACTORES SOCIALES Y  
PSICOLÓGICOS EN EL INTENTO DE SUICIDIO DE LOS  
ADOLESCENTES ATENDIDOS EN EL HOSPITAL GENERAL  
DE HUACHO, PERIODO 2008 A MAYO DEL 2010”**

**PRESENTADO POR:**

**SUSANIBAR LÁZARO, ELIZABETH DINA  
SUCLUPE PAUCAR, CELIA DEL ROSARIO**

**ASESOR:**

**MSTRO. GUSTAVO SIPÁN VALERIO**

**PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE:  
LICENCIADO EN ENFERMERÍA**

**HUACHO - PERÚ**

**2011**

  
Lic. Gustavo Sipán V.  
ENFERMERO

## RESUMEN

El presente estudio tuvo como primera etapa la búsqueda de información de aquellos pacientes que atentaron contra su vida entre los años 2008 a mayo del 2010, dichos datos fueron tomados de la unidad de Estadística del Hospital Regional de Huacho; posteriormente se procedió a la ubicación domiciliaria de cada paciente para realizar la entrevista.

Entre los resultados más relevantes se puede mencionar:

En la población adolescente existe igual frecuencia de intento de suicidio entre las edades comprendidas de 12 a 15 años y de 16 a 18 años, con predominancia del sexo femenino, siendo el 50% de ellos de ocupación estudiantes, pero con porcentajes considerables de adolescentes con alguna forma de recibir ingresos económicos y de procedencia mayormente Urbana, seguida de procedencia Urbana – Marginal.

Entre los factores presentados por los Adolescentes con intento de suicidio tenemos:

Con respecto a los Factores Sociales predominan los problemas de Conflictos Familiares, problemas Alcoholismo y embarazo precoz en las mujeres. En menor frecuencia algún tipo de abuso sexual y Violencia Intrafamiliar.

En cuanto al Factor Psicológico la Depresión y Conductas impulsivas, son los que mayor frecuencia tienen en los adolescentes con intento de suicidio, la Separación amorosa es otro factor importante para considerar en esta investigación, Crisis de Ansiedad y en menor frecuencia casos con problemas de Frustración y Muerte de un Familiar cercano.

A través de la obtención de los resultado se necesita Que el programa de salud mental del Ministerio de Salud dirija los esfuerzos en la prevención del intento de suicidio, principalmente en los jóvenes haciendo una intervención directa por medio de la educación en salud en los centros escolares tanto primarios como secundarios, para disminuir el número de casos que cada vez son más frecuentes.